
О взаимоотношениях в 
коллективе.

Презентация Кошенской Ольги
7 «А» класс.



Что такое коллектив?
Всегда ли группу людей можно 
назвать коллективом?
• Пассажиры в транспорте, зрители в 

кинотеатре, покупатели в магазине – 
коллектив?

• Коллектив – это группа людей 
объеденных общей работой или 
учебой, общими интересами или 
взглядами.



Слово «Коллектив»
подберем синонимы к слову

Группа
Команда

Объединение
Товарищество

Братство

Сообщество



ЭТИКА ОТНОШЕНИЙ В КОЛЛЕКТИВЕ

  Мой класс- 
  мои друзья Мальчики и 

девочки
Самолюб  - 

никому не 
люб

Понятия которые должны усвоить дети: 
-Дружба

-Друг
-Товарищ
-Уважение



Людям свойственно объединяться в 
группы?
Может ли человек прожить без 
коллектива?
• Силы одного человека недостаточно.
• Только объединившись, люди могут создавать 

цивилизованное общество, жить и работать в 
достойных условиях и сохранять окружающую 
среду.

• Объединение людей помогает решать проблемы,
    сохранять культурную и социальную 

идентичность, поддерживать духовное развитие и 
преодолевать трудности.

Вместе всегда интереснее учиться, заниматься 
спортом, играть!



Какие качества можно развивать 
только в коллективе?
• ответственность
• взаимопомощь
• открытость
• коммуникабельность
• доверие
• организованность
• уважение
• сотрудничество
• умение решать конфликты



Какие взаимоотношения в коллективах,
 изображены на картинках?



А в дружном коллективе могут случаться ссоры 
и конфликты?

Ссоры и конфликты случаются в любом 
коллективе, и это вполне естественно.

         Это всегда неприятно, но, в дружных, 
сплочённых коллективах, быстро 
находится выход из конфликта – 
ссорящиеся мирятся, разговаривают по 
душам, находят компромиссы.



Бывает и так…
• Но, к сожалению, встречаются коллективы, школьные 

классы, в которых постоянно кого-то обижают, дразнят, 
оскорбляют, толкают, бьют, портят вещи и т. д. – и такое 
явление имеет конкретное название «травля» или 
«буллинг».

• При этом часто в таком коллективе те, кто кого-то 
травит, буллит, предпочитают объяснять своё поведение 
такими фразами:

 - «Мы так играем!»,
 - «Мы же шутим!»,
 - «Мы просто его не любим!» и т. д.



НЕ ДОПУСТИМО!



ВОПРОС

Несколько мальчиков отняли у 
одного обувь и кидают друг 
другу, а он пытается её поймать.
Как вам кажется, они «просто 
играют»?
По каким признакам мы можем 
понять игра это или травля?



В игре весело должно быть 
ВСЕМ.
В игру ВСЕ вступают 
добровольно.
При травле удовольствие 
получают не от того, что 
ловко бросают и ловят 
предмет.
Всё удовольствие
– в издевательстве над 
человеком,
в веселье по поводу его 
бессилия.



• Издеваться, причинять боль кому-то- 
это плохо!!!

• Как вы думайте, а те, кто это делает, не 
знают этого?



      ЗНАЮТ!
Потому и говорят:
• «Мы просто шутим»,
• «Мы просто её/его не любим»,
• «Он/она нас бесит»
Они хотят верить, что они хорошие, это 

тот кого они обижают – «такой». Сам 
виноват.



• Когда кого-то травят, всегда кажется, 
что на это есть причина.

Так ли это?
Связана ли травля с особенностями того, 

кого дразнят, обижают бьют?



«Правила поведения при буллинге»
• спорить («Это новая кофточка, самая модная, ты просто не 

понимаешь»);

• пожать плечами («Может, и так»);

• отвечать тем же («Ты сама одета как с базара!»);

• угрожать («Я всё расскажу учительнице!», «Вы у меня получите!»);

• улыбнуться («Я так рад, что вам весело!»);

• перевести внимание на обидчиков («Да, я знаю, что тебе нравится так 
говорить»);

• плакать и жаловаться;

• задать встречный вопрос («Тебе хочется так думать?»);

• согласиться («Да, это ты верно заметил»);

• дать разрешение («Ты можешь так думать, если хочешь»);



• Иногда травля переходит все границы, 
и дело не ограничивается обидными 
словами - обидчики причиняют 
физическую боль, отнимают деньги, 
портят личные вещи, угрожают и т. п.;

• Помогут ли в такой ситуации правила 
поведения, которые я  вам рассказала?

• Как вы считаете, что нужно делать в 
этом случае? 



• Это уже не просто травля, это насилие, и 
оно запрещено законом.

• В этом случае следует немедленно 
обратиться к взрослым: учителю, 
родителям и попросить о помощи.

• От этого не становятся «ябедами».
   Ябедничать – это жаловаться взрослым по 

пустякам.

• А если речь идёт о насилии, оно должно 
быть прекращено, и помощь взрослых

   здесь необходима.



• Но бывает и так, что рядом нет взрослых, к которым 
можно обратиться за помощью.

• В этом случае выходом из ситуации может стать 
звонок на Детский телефон доверия –

    8-800-2000-122.

• На детском телефоне доверия работают 
профессиональные психологи.

• Называть имя, фамилию адрес никто не попросит, 
звонок с любого мобильного или стационарного 
телефона бесплатный.

• Главное, не стесняться, не бояться и поделиться 
своей проблемой, и каждому обязательно помогут!

 



ЗОЛОТОЕ ПРАВИЛО 
НРАВСТВЕННОСТИ!

«Относись к людям 
так, как хочешь, 

чтобы относились к 
тебе»

                           Конфуций 



Спасибо за 
внимание


